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Protokoll der 31. Generalversammlung vom 25.11.2023 in Saas-Almagell 
 
Vorsitz:   Samuel Anthamatten 
Protokoll:   Sarah Burgener 
Anwesend:   93 
 

1. Begrüssung 
 
Um 16.40 Uhr startet Samuel Anthamatten die 31. Generalversammlung der SAC-Sektion Saas im Hotel Kristall-Saphir 
in Saas-Almagell.  
Der Präsident begrüsst die anwesenden SAC-Kollegen und Kolleginnen. Speziell begrüsst er die Freunde vom SAC 
Zermatt vertreten durch Silvia Burgener, Urs Lauber und Vize-Präsident Fernando Guntern.  
 
Es haben sich im Vorfeld der GV 33 Mitglieder entschuldigt. Diese werden namentlich aufgelistet.  
 
Es werden die Traktanden vorgelesen, die bereits auf der Einladung und Homepage ersichtlich waren.  
 

2. Wahl des Stimmenzählers 
 
Als Stimmenzähler werden von der GV Anton Schreiner und Alessandro Marino bestimmt. Wird durch Applaus geneh-
migt. 
 

3. Protokoll der GV vom 26. November 2022 
 

Das Protokoll der letztjährigen GV in Saas-Fee wurde ordentlich im Internet auf der Homepage zur Einsicht aufgeschal-
tet. Dieses wird nicht verlesen. Von den Anwesenden gibt es keine Fragen, Einwände oder Ergänzungen und somit wird 
das Protokoll angenommen. 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten 
 

4.1 Neues Tourenanmeldeportal / Bereinigungen 
 
Aufgrund des Datenschutzgesetzes musste das Portal geändert werden. Samuel entschuldigt sich für die teilweise 
mangelhafte Kommunikation und die Baustellen. Benutzername / Passwort können geändert werden (bei Samuel mel-
den). Notfallkontakt können einzeln erfasst werden, was eine Erleichterung für die TL ist. Inzwischen läuft das Portal 
recht gut. Im Falle eines „Release“ kann das Programm blockiert sein.  
 

4.2 Neue Hüttenwarte Grubenalp 
 

Sebastian Zurbriggen übernimmt den Winter, Saskia und Romeo Bumann aus Saas-Balen sind für den Sommer zustän-
dig.  
 

4.3 Hüttenwart Cresta Biwak 
 
Emanuel Borter wird spätestens im September 2024 sein Amt abgeben. Alessandro Marino hat sich bereit erklärt das 
Amt zu übernehmen. Applaus.  
 

4.4 Schutzvertrag Weissmies / Fletschhorn 
 

Vorstand hat die Pflicht sich über verschiedene Themen wie Solarpark Hohsaas, Lawinenschutz usw. zu informieren 
und Stimme abzugeben.  
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4.5 Einführung Datenschutzgesetz 
 

Bei der Anmeldung müssen Bestimmungen akzeptiert werden. Datenschutzgesetz ist auf der Homepage verlinkt.  
 

4.6 Boulderkeller Saas-Grund / Leitung durch JO 
 

Es gab eine Anfrage der IG Boulderkeller Saas-Grund betreffend Übernahme Leitung Boulderkeller. Carla hat zugesagt, 
dass die JO dies übernimmt. Dies bedeutet, dass die JO jährlich einen Zustupf von der IG erhält und die Einnahmen 
verwalten kann. 

 
4.7 Eisklettern Chalchofen 
 

Neu verwaltet der SAC die Einnahmen und Ausgaben.  
 
4.8 Oberwalliser Vereinsmesse 
 

Im Mai fand in der Lonza Arena Visp eine Vereinsmesse statt. Es gab viele Interessierte und der SAC Saas konnte ein 
paar Leute als Neumitglieder gewinnen. 

 
4.9 Zentralverband / Finanzen und Statutenrevision 
 

Letztes Jahr sollten Statuten überarbeitet werden, es wurden aber nur Kleinigkeiten angepasst. Budget konnte auch 
nicht gemacht werden aufgrund Personalmangels. Chronisches Budget-Defizit.  

 
4.10 WM in Bern / Übernahme Defizit von 1.8 Millionen 
 

Offiziell hat der SAC ZV die WM organisiert, wurde intern an einen Verein ausgegliedert. Nun wurde bekannt, dass 
netto 1.8 Millionen fehlen. Budget war 3.5 Millionen Franken. Verein ist nicht im Handelsregister eingetragen, daher ist 
eine Konkursanmeldung kompliziert; eher dafür geradestehen. Ausserordentliche Versammlung wurde einberufen.  
Liquiditätsmässig ist stemmen möglich, aber schwierig. Zudem leidet die Reputation.  
Vorläufig keine Auswirkungen auf unsere Sektion.  

 
4.11 Kommunikation über Newsletter / Newsbeitrag 

 
Samuel weist darauf hin, dass auch in Zukunft wichtige und aktuelle Neuigkeiten im Newsletter versandt werden.  

 
Weiter listet er die Ziele für 2024 auf: 

 
- Cleaning Cresta Biwak 
- 35-Jahre SAC Saas: 18.08.2024 
- CAI Villadossola 
- Mitgliederverwaltung 
- GV SAC-Saas – anderes Datum? 
- Neues Tourenanmeldeportal / Bereinigungen 
- Kulturbeauftragter Alfons 
- Aufstockung Vorstand 
- Wie weiter im Zentralverband 
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5. Berichte der Ressortchefs 
 
5.1 Winter 

 
Mario Andenmatten, Winter-Tourenleiter-Chef, berichtet kurz, aber gespickt mit ein paar lustigen Episoden über den 
vergangenen Winter. Insgesamt waren 382 Mitglieder unterwegs. Beim Eisklettern haben 78 Personen mitgemacht. Er 
bedankt sich bei den Eismeistern.  
39 Personen erhielten einen Bonus für Mitarbeit beim ICE WC. 
Er weist auf die Ausbildungskurse hin und dass mehr Teilnehmer*innen mitmachen könnten.  
 

 
 

5.2 Sommertouren 
 

Simone bedankt sich vorab bei Mario für die Arbeit als Wintertourenleiter.  
 
Projekt Transalp: findet Anfang März statt. Sie motiviert Leute zum Mitmachen 

• Weiter Richtung Osten, Wien rückt näher, die Sachertorte ist schon bestellt 
• Anmeldung bis 15.12.23 
• Ausschreibung und Infos siehe Homepage 

 
Bisheriges, durchgängiges Motto:  
Es kommt immer anders als man denkt (plant)  
 
Simone zeigt einen Überblick der Teilnehmerzahlen der Sommertouren: 
 

 geplant durchgeführt Teilnehmer 

Berg-/Hochtour 12 9 47 

KS/Klettern 18 14 87 

Wandern 17 11 86 

Ausbildung 8 8 68 

Sonstiges 5 5 47 

Gesamt 60 47 335 

 
TN-Zahl ohne Fiera di San Bernado, Madonna delle Neve 

                            Anlässe Winter 2022 -2023
Was Anz - TG Ja Nein TN

Skitour 45 30 15 185

Sch. Sch. Tour 13 8 5 53

Eisklettern 9 9 78

Eiskl. Saas Fee 3 3 39

LVS -Kurse 2 1 1 16

TL - Fortbildung 1 1 6

LL - Kurs 1 1 5

74 53 21 382
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Simone fasst ein paar Fakten der Sommertourensaison 2023 zusammen: 
 

• Hochtouren konnten alle durchgeführt werden - wie immer waren so gut wie alle ausgebucht 
• Klettertouren, v.a. alpine Grattouren, hatten gute Teilnehmerzahlen und sehr gutes Feedback von den TN 
• Im September leider kaum Interesse an Touren 
• Gründe für Tourabsagen im Sommer: TL krank/verhindert (3); Keine Anmeldungen (10) 

70 % der geplanten Anlässe/Touren in der gesamten Tourensaison haben stattgefunden 
Tourensaison 2023 Winter und Sommer war wieder unfallfrei.  
 
Anpassung Tourenprogramm für 2024: 
 

• neue Ausbildungskurse (Skitourentechnik, Orientierung) werden beibehalten, ganz neu: Ausbildung Meteo 
• mangels Interesses leider nur 1 Lawinenkurs 
• wieder großes Angebot an Skitouren, weniger Schneeschuhtouren 
• weniger Touren im Herbst 

 
Neuigkeiten im Tourenleiter-Team: 
 
Neue Wintertourenleiter: Claudio Anthamatten und Luca Colonna  
Pausenjahr: Toni Sarbach und Hugo Petrus 
Ausbildung 2024: Daniel Lutz Winter-TL 
Rücktritt: Brigitte Petrus-Schweizer (TL seit 2007) und Robert Kalbermatten (TL seit 2008) 
 
Simone dankt Robi für seinen jahrelangen Einsatz. Sein Baby ist sicherlich die Grappa-Tour. 
Robi hat gerne Touren im Simplon-Gebiet organisiert und hat sich immer gewissenhaft vorbereitet.   
 
Simone dankt auch Brigitte für ihren Einsatz als Tourenleiterin und als Vorstandsmitglied. Brigitte war erste Wanderleite-
rin der Sektion und hat gerne Wanderungen rund um Eisten organisiert.  
 
Brigitte und Robi erhalten einen grossen Applaus und ein Geschenk.  
 
Hugo wird nach vorne gebeten…Brigitte und er werden zu den Mitgliedern des Jahres 2023 ernannt.  
 
Sie haben 2020 und 2021 die GV und den TL-Hock in Eisten organisiert, waren bereits an vielen Helferanlässen mit von 
der Partie, haben unzählige Touren organisiert oder waren als Seilführer oder Teilnehmer dabei.  
 
Grosser Applaus. Präsent wird übergeben.  
 
Simone dankt Mario, allen Tourenleitern, den Bergführer, den Kollegen vom Vorstand, besonderer Dank an Michi.  
 
Michael Steiner kommt nach vorne und präsentiert einen kurzweiligen Rückblick der Touren des Sommers 2023.  
 
 

5.3 JO 
 

Carla hat sich entschuldigt. Sie macht an diesem Wochenende einen FK für die JO.  
Samuel dankt Carla für ihre wertvolle Arbeit in der JO und im Vorstand 
 
Auch die JO hat ein schönes, unfallfreies Jahr hinter sich. Samuel zeigt einen kurzen Rückblick der verschiedenen An-
lässe. 
Ladina Arnold war an 18 von 22 Anlässen dabei und war somit die fleissigste Teilnehmerin.  

 
 

5.4 Kultur 
 

Alfons Kalbermatten, der Kulturbeauftragte des SAC Saas kommt nach vorne, Als Erstes dankt er Stephan Wyer, der 
stets alle relevanten Infos auf unsere Homepage (unter Clubnachrichten/Kultur) schaltet.   
 
Kurzinfos: 
 

- BergBuchBrig. Ehrengast 2023 war Jurapark Aargau.  
Dieses Jahr gab es eine interessante Walser Mattinée Saastal.  
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- Buchvorstellung Kulturforum 2023: 
«Den Grenzen auf der Spur: Religion und die Alpen» von Dr. Daria Pezzoli, wird im Sept. 2024 erscheinen 

 
- Alpines Museum Bern (alpinesmuseum.ch)  

 
Aktuelle Ausstellung:  
«Heimat - auf Spurensuche in Mitholz» sowie «Fundbüro für Erinnerungen, Frauen am Berg» 

 
Ab 29.06.2024 wird es eine Sonderausstellung zu Erhard Loretan geben. 

 
 

5.5 Umwelt 
 

Hilda erwähnt neues Projekt des SAC «rund um Hütte». Ziel: Abfallentsorgung 
Am 07./08.09. wird ein Clean UP rund ums Cresta Biwak stattfinden. Sektion erhält einen Beitrag für jeden TN. 
 

5.6 Ice-Climbing 
 

Kurt Arnold zeigt Fotos und erklärt, wie Eis gemacht wird. Letztes Jahr mussten zum ersten Mal Holzelemente gemacht 
werden, da Eisklötze runtergefallen sind. Ab diesem Jahr gibt es aus Sicherheitsgründen quasi nur noch Holzelemente 
beim Lead Klettern.  
 
Programm 2024: Keine Schweizermeisterschaft, World-Cup 26./27.Januar. Der Verein hofft auf Unterstützung seitens 
der Sektion Saas für verschiedene Posten. Diese werden in Kürze auf der Homepage aufgeschaltet.  
 
Kurt erwähnt, dass man neu auch Mitglied des Vereins werden kann. 
30er Mitglied (30.- pro Jahr, freier Eintritt für IWC) oder 100er Mitglied (100.- pro Jahr, freier Eintritt plus VIP beim 
Speed Finale) 
 
Marc Briggeler ist Verbindungsmann zum Verein. 
 

5.7 Alpine Rettung Saastal 
 

Rolf Trachsel berichtet kurz über die Einsätze und die Fortbildungskurse.  
 
Winter: 6 Einsätze (unter dem Durchschnitt): 2 mal Lawine, 2 mal Absturz, 2 mal Evakuationen 
Sommer: 52 Einsätze (weit über dem Durchschnitt): 35 Evakuationen, 8 x Abstürze, 2 mal Lawinen, 7 Diverses. In drei 
Wochen 9 tödliche Unfälle. 
 
Rolf erwähnt kurz das Garmin in Reach Gerät. Vorteil: überall Empfang. Man kann beispielsweise kurze Nachrichten 
senden. 
 
 
6 Kassa- und Revisionsbericht  
 
Kassier Dominik Burgener stellt die Jahresrechnung der Sektion und der JO vom 01.10.2022 bis 30.09.2023 vor. Der 
Ertrag der Sektion belief sich auf 39.544 Fr, der Aufwand belief sich auf 38.218 Fr -> somit ergibt dies einen Gewinn 
von 1336 Fr. Das Eigenkapital der Sektion beträgt neu 58.959 Fr. 
 
Der Ertrag der JO belief sich auf 11.138 Fr, der Aufwand auf 10.440 Fr -> somit ergibt sich ein Gewinn von 698 Fr.  
 
Neu gehen die Einnahmen des Eiskletterns an die JO.  
 
Dominik erwähnt, dass es positiv ist, dass die JO selber etwas gemacht hat um ihre Finanzen zu sichern (Hüttenwo-
chenende Grubenalp, Boulderkeller). 
 
Im Anschluss stellt Dominik noch kurz das Budget für 2024 vor.  
Geplante Ausgaben belaufen sich auf 39.900 Fr. Wird genehmigt.  
 
Die Revisoren Angela Furrer und Oscar Supersaxo haben die Kasse geprüft. Oscar stellt den Revisionsbericht vor: die 
Buchhaltung stimmt und ist sauber und ordentlich. Er beantragt an die Versammlung, dies so zu genehmigen und Domi-
nik und den Vorstand zu entlasten. Dies wird von der Versammlung ohne Einwände angenommen. Applaus. 
 
Samuel dankt den Revisoren für ihre Arbeit und der Versammlung für das Vertrauen. 
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7 Wahlen 

 
Carla Arnold, Simone Knepper und Nadine Briggeler treten zurück.  
 
Carla ist seit 2007 im Vorstand. Sie hat die JO und KIBE aufgebaut, führt diese weiter, wird jedoch nicht mehr an den 
Sitzungen teilnehmen.  
 
Nadine Briggeler war seit 2018 im Vorstand: grosser Austausch mit Zentralverband, in letzter Zeit war dies ein Mehrauf-
wand, weil das Tool nicht gut funktioniert. Sie hat die offizielle Email-Adresse der Sektion betreut.  
 
Simone war seit 2015 im Vorstand: zuerst Aktuarin, dann Tourenchefin Sommer und Vize-Präsidentin. Sie hat stets viel 
Engagement gezeigt und war wichtigste Ansprechperson für Samuel.  
 
Für die abtretenden Vorstandsmitglieder gibt es ein grosses Dankeschön und einen kräftigen Applaus.  
 
Samuel und Hilda übergeben Geschenke.  
 
Neues Vorstandsmitglied: Es wird Mieke Bumann aus Saas-Fee vorgeschlagen. Sie wird ohne Gegenstimme in den 
Vorstand gewählt.  
 
Mieke kommt nach vorne. Sie bekundet ihre Liebe zu den Bergen und zum Verein und dass sie sich auf die Herausfor-
derung freut. Sie bedankt sich für ihre Wahl.  
 
 
8 Aufnahme neuer Mitglieder / Austritte / Ehrungen 

 
8.1 Eintritte / Austritte 

 
Nadine Briggeler gibt Einblick in die Mitgliederstatistik. Es gibt 53 Eintritte und 44 Austritte zu verbuchen. Diese werden 
namentlich aufgelistet. Aktuell hat der Verein nun einen Bestand von 737 Mitgliedern (2022:728). 
Neues Tool ab Ende 2024.  
 
Es gibt drei Todesfälle. Nadine bittet die Versammlung um eine Gedenkminute. 
 

8.2 News Zentralverband 
 
Neues Mitgliederprogramm Testphase läuft und das Programm startet zwischen Juni und Dezember 2024. 
Aufruf von Zentralvorstand: Aktualisierung von Mailadressen (Selber aktualisieren oder Mail: info@sac-saas.ch) 
Ziel: Weg vom Papier. Neu: E-Bill Rechnung, Twint etc.., Einzahlungsschein bleibt vorerst 
 

8.3 Ehrungen 
 

25 Jahre: Aegler Susanne, Bruhin Alois, Supersaxo Rita, von Allmen Verena, Zurbriggen Gabriel, Zurbriggen Sandra 
Zurbriggen Tobias 
 
40 Jahre: Imseng Irmine, Irniger Gisela und Irniger Stefan 
 
Rita Supersaxo und Gisela und Stefan Irniger kommen nach vorne und erhalten ihr Geschenk. Applaus.  
 

8.4 Ehrung Dominic Anthamatten 
 
Nadine und Simone haben eine Präsentation über Dominic vorbereitet.  
Dominic ist Gründungsmitglied (1989), war 1.Tourenleiter im Saas (seit 1990), Vorstandsarbeit (2001-2019), 
Präsident (2010-2019). Ausserdem ist er Sommertourenleiter 1, Wintertourenleiter 1 und 2, Initiator von vielen Projek-
ten, Organisator, jahrelanges Mitglied im OK ICE-Climbing, Webmaster, macht das Layout des Programmheftes und 
schaltet den Newsletter auf.  
Dominic ist ein leidenschaftlicher Berggänger und stets mit Herzblut dabei.  
Er ist Freund und Kollege und hat allen bisherigen Ehrenmitgliedern die Urkunde überreicht. Es ist höchste Zeit, ihm im 
Hotel Kristall-Saphir zum Ehrenmitglied zu wählen.  
 
Dem wird mit einem kräftigen Applaus von den Anwesenden der GV zugestimmt. 
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Dominic erhält einen Geschenkkorb und von den anwesenden Ehrenmitgliedern sowie von Nadine und Simone eine 
Rose.  
 
Dominic bedankt sich und sagt, dass unsere Sektion ein lebendiger Verein ist und die Erfolgswelle immer weiterziehen 
darf.  
 
Samuel dankt Nadine und Simone für die Ehrung.  
 
 
9 Verschiedenes 

 
Fernando Guntern aus Zermatt sagt, dass ihre GV letzte Woche stattgefunden hat. Er macht das Präsidium zusammen 
mit Fabienne Jelk. Er dankt den Vorstandsmitgliedern und wünscht allen ein unfallfreies Jahr.  
 
Keine weiteren Anträge. 
 
Samuel weist auf die Helferanlässe und das SAC-Jubiläum hin (18.08 - Save the Date). 
 
Das Apéro wird von der Gemeinde Saas-Almagell offeriert.  
 
 
 
Um 18.45 Uhr endet der offizielle Teil der GV. 
 
 
 

 
  

Sarah Burgener, Aktuarin         Leuk, 05.01. 2024 
 


